

El Consell aplaca a los rectores con el pago adelantado de la deuda - El Mundo - 28/11/2019



Los representantes de las universidades públicas valencianas reunidos, ayer, con los consellers Carolina Pascual y Vicent Soler en la sede de la Conselleria de Innovación en Alicante. M. LORENZO

El Consell aplaca a los rectores con el pago adelantado de la deuda

● Pascual garantiza que antes de diciembre abonará 96 millones correspondientes al tramo de deuda histórica de 2020 ● Acelera la redacción del plan de financiación de universidades

DANIEL MOLTÓ ALICANTE
Pese a estar contemplada en el calendario periódico de reuniones de la consellera de Innovación, Universidades, Ciencia y Sociedad Digital con los rectores de las universidades públicas valencianas, el encuentro mantenido ayer en el Distrito Digital en Alicante –sede de este departamento autonómico– tuvo mucho de balsámico, especialmente después de que en las últimas semanas resonaran voces críticas con la financiación y el pago de la deuda histórica por parte del Consell.

Si entonces los rectores pusieron en duda que la Generalitat fuera a abonar la cantidad anual pactada para saldar la deuda antigua –pues no la había presupuestado ni este año ni el anterior–, ayer la percepción era distinta.

Según manifestó la rectora de la Universitat Jaume I de Castellón, Eva Alcón, quien ejerció de portavoz al ostentar actualmente la presidencia de la Conferencia de Rectores de las Universidades Públicas Valencianas (CRUPV), la sensación era de «satisfacción», al haber conseguido la «garantía» de recibir an-

tes de que acabe el año 69 millones de euros, el abono de la deuda histórica correspondiente a 2020.

Según la rectora castellonense, esta cantidad «permite funcionar» a las entidades académicas, aunque las aportaciones no den para hacer política universitaria y se vayan íntegramente a pagar gasto corriente, ya que «ha llegado el momento en el que la situación es insostenible».

Al respecto, la consellera Carolina Pascual aseguró que la Administración valenciana es «sensible» a las reivindicaciones de los rectores y recordó que el montante destinado a las universidades (825 millones) es este año 2,3 millones superior a la del anterior, aunque la cifra fuera calificada de «ficticia» por fuentes universitarias, como publicó este diario después de que Pascual la avanzara por primera vez en las Cortes.

Al encuentro de ayer acudieron, además de Alcón, la rectora de la Universitat de València, Mavi Mestre; el rector de la Universitat Politècnica de València, Francisco Mora; y el de la Universidad Miguel Hernández de Elche, Juan José Ruiz. En representación de la Universidad de Alicante participó la vi-

correctora de Planificación Económica, Mónica Martí, ya que el rector, Manuel Palomar, se encuentra de viaje.

Antes de entrar en materia, ya adelantaron que el objetivo era tam-

Los campus piden un tratamiento acorde a su idiosincrasia y que sea «realista»

El conseller Soler admite la «artesanía contable» y alude a la infrafinanciación

bién poner sobre la mesa una de las promesas del Consell sobre la que ahora parecen haber puesto el pie sobre el acelerador: crear un plan propio de financiación para las universidades, que sea «realista» y que «aborde las singularidades de cada universidad».

Avanzaron que los equipos económicos ya se han reunido con los técnicos de la Conselleria para hacer una radiografía –primero individual y después colectiva– que permita trazar el nuevo modelo, «porque no es normal que se repartan las subvenciones con criterios de 2010», apuntó Alcón, quien añadió que «las universidades hemos cambiado mucho y cada una tiene su idiosincrasia».

Junto al plan de financiación y el pago de la deuda histórica, los rectores recordaron la necesidad de conseguir una compensación que les permita hacer frente a la aplicación de normas estatales y autonómicas, –como el pago de los sexenios de transferencias o las mejoras para el personal investigador– «que vemos magníficas pero que nos toca abonar a nosotros, aunque no sea una decisión de las universidades», indicó la portavoz de la CRUPV.

INFRAFINANCIACIÓN

Pese al ejercicio de «buena voluntad por ambas partes» –en palabras de la consellera– en el aire flotaba una realidad incontestable: la falta de fondos, que condiciona una financiación estable y adecuada de las uni-

versidades públicas. Y aquí fue más explícito el otro responsable autonómico invitado a la cita, el conseller de Hacienda, Vicent Soler, quien reconoció que «en las actuales circunstancias, el Gobierno autonómico hace artesanías contables» para poder atenderlas.

Por ello, Soler consideró que el modelo de financiación autonómica debe revisarse con el fin de que la Comunidad cuente con los recursos necesarios. «Es algo imprescindible e inmediato», aseguró, para sentenciar que «sufrimos una injusticia que dura ya demasiado tiempo».

El conseller defendió que los valencianos no están siendo tratados con las condiciones constitucionales que estipula el artículo 156 de la Carta Magna, el relativo a la financiación autonómica. A su juicio, el Consell no puede «erradicar los barracones escolares con la velocidad con que les gustaría, ni contratar médicos y enfermeras para reducir listas de espera o abrir los quirófanos por la tarde hasta que no se ajuste la financiación». La financiación es «prioritaria para la educación, la sanidad o la dependencia. Es previa a todo, fundamental», aseveró.